

behaupten können. Die Verbindung mit Rußland, in dem Kriege wider Preussen, verschaffte dem Könige von Polen die Gelegenheit, seinem 3ten Prinzen Karl, zum Herzogthum Kurland zu verhelfen; die Kurländische Stände willigten, auf Reversalken, darein, und der König ertheilte ihm darüber die Belehrung. Allein seine Regierung war von kurzer Dauer, indem der Kaiser Peter der III. von Rußland, den aus der Verweisung zurückgerufenen Herzog Ernst Johann, wieder als Herzog erklärte, auch die Kaiserin Katharina die II. denselben bis jezo im Besitze desselben beschützte. Die Protestationen des Königs, und Herzog Karls, sind auch bis jezo eben so wie die Widersehung eines Theils des kurländischen Adels vergeblich gewesen. Herzog Ernst Johann übergibt die Regierung seinem ältesten Prinzen, Peter, 1769. und stirbt 1773.

den 8 Jenner
1759.

1763.

1769.

Das VII Buch.

Von Rußland.

Das I Kapitel.

Bis auf die Regierung des Hauses Romanow.

I. I. **W**on der alten Rußischen Geschichte wissen wir fast gar nichts; sie steckt mit unter der noch nicht bekannten Finnischen und Slawischen Historie verborgen. Man muß auch die Geschichte des Rußischen herrschenden Volkes, und des Rußischen Reiches in seinem ganzen weiten Umfange, wohl von einander unterscheiden.

2. Die ältesten Völker in diesen Ländern werden von einigen Tschudi genannt. Dieser Name bedeutet aber, entweder überhaupt, Ausländer; und zeigt also keine bestimmte Nation an: oder wenn von einem Volke die Rede ist, welches damit, als mit einem eigenen Namen belegt wird, so erkläret

ner.

ret